
（様式第４号） 上田中央地域協議会 会議概要

１ 審 議 会 名 上田中央地域協議会

２ 日 時 平成２７年５月２１日 午後１時３０分から午後３時３０分まで

３ 会 場 市民プラザ・ゆう 2階 大会議室

４ 出 席 者 岩野委員、太田委員、河田委員、神林委員、桐島委員、久保田委員、栗内委員、坂

下委員、篠原委員、樋村委員、古川委員、松澤委員、宮坂委員、宮島委員

５ 市側出席者 神林地域振興政策幹、北沢市民参加・協働推進課長補佐、北沢市民参加・協働推進

担当係長、樋口市民参加・協働推進担当主事

６ 公開・非公開 公 開 ・ 一部公開 ・ 非公開

７ 傍 聴 者 ０人 記者 ０人

８ 会議概要作成年月日 平成２７年６月１６日

協 議 事 項 等

会議次第

1 開会

2 会長あいさつ

3 協議

(1) 地域内分権について（意見交換）（担当課：市民参加・協働推進課）

（委員） 地区自治連では毎月定例会議を開き、地域の課題等についても話し合っており、住民自治組織

のような活動をしている。市で言っている住民自治組織は地区自治連以外の団体も集めて組織す

るのか。

（担当課） 住民自治組織は、自治会のほか地域で活動する団体や住民等で構成いただきたいと考えてい

る。

地域経営会議で検討した結果、住民自治組織は自治会のみの組織構成ということも考えられ

るが、地域で活動している団体が自治会以外にもないか地域経営会議等の場で確認していただき

たい。

そういう中で、住民自治組織はまず自治会だけで構成し、徐々に他の団体を加えていくとい

うことも考えられる。

（委員） 地域内分権を推進するに当たり、今後のスケジュールなどは決まっているのか。



（担当課） 合併以降進めている地域内分権の取組について、現在は第 4ステージの最終工程を迎えてい

る。第 4ステージでは、住民自治組織の設立等を検討するに当たり、住民の皆さんで一定の話し

合い期間が必要であることから、取組の期間を平成 24 年度から平成 32 年度までの 9年間として

いる。この期間の中で地域においては地域経営会議を設立して住民自治組織の設立など検討いた

だき、その後住民自治組織へと発展させていただく。また、市も取組について検証等行ない、平

成 32 年度までに最終形としたい。中央地域においても今年度あるいは来年度までに話し合いの

場となる地域経営会議の設立をお願いしたい。是非地区自治連等の場で説明の機会をつくってい

ただくようお願いしたい。

（委員） 地域経営会議は自治連単位に分かれると考えていいのか。

（担当課） 設立区域は中央地域協議会管内として設立をお願いしたい。

ただし、中央地域は中心市街地と神川地域が含まれ、地域性が異なることも考えられる。地

域経営会議を設立した神科・豊殿地域では、設立区域は地域協議会管内であるが、地域性が異な

ることから地域経営会議の中に神科部会及び豊殿部会を設置し、それぞれ部会ごとに住民自治組

織の設立に向けた検討が行われている。中央地域も神科・豊殿地域と同様な進め方も考えられる。

（委員） どうしても地域で住民自治組織を設立しなければいけないのか。地区連など住民自治組織と同

じようなことを行っていると思う。

（担当課） 市で提案させていただいているが押し付けではない。地域で判断をお願いしたい。今は自治

会や振興会の皆さんが精力的に様々取り組まれているが、10 年後には活動が停滞する恐れもあ

る。その段階になって提案している自助、共助の取組を始めたのでは手遅れになると感じている。

このため、まずは地域経営会議を設立いただき、将来を見据えたまちづくりについて検討し、今

の仕組みを生かしながら住民の皆さんができることから少しずつ始めていただきたいと考えて

いる。

（委員） モデル地区では地域経営会議がスムーズに設立されたのか。

（担当課） 最初は本日のように、「なぜ地域内分権を進めるのか」など必要性について様々な質問や意

見が寄せられたが、意見交換を重ねる中で少しずつ御理解いただきながら設立へと進めていただ

いた。

（委員） 既に設立した地域経営会議では会長選出はスムーズにいったのか。

（担当課） 地域協議会の会長や地区連の会長が就任され、選出はスムーズであった。

（委員） モデル地区において自治会と地域経営会議であつれきが生じることはないか。



（担当課） 地域経営会議には自治会長又は地区連代表等が参画していただいているので今のところあつ

れきはないと考えている。

今後、住民自治組織が設立され、地域の中で物事を決定していくことになれば、様々な問題

が出てくると思うが、そこは地域の中で公平・公正に行っていただきたいと考えている。そこ

は今後の課題だと思っている。

（委員） 難しい内容であるので何回か話し合いを行う必要がある。

（担当課） 今後もこのような場をお願いしたい。また、自治会長さん等が集まる機会があれば、説明に

伺うので御協力をお願いしたい。

(2)分科会

【分科会開催】

第 1分科会

「都市機能の充実と中心市街地の活性化、歴史遺産との融合・調和を図るまちづくり」

第 2分科会

「すべての人々にとって安全・安心なまちづくり」

(3)その他

・特になし

4 その他

(1)当面の日程

ア 6月 18 日(木) 13：30 地域協議会 中央公民館 2階 第 1会議室

イ 7月 23 日(木) 13：30 地域協議会 市民プラザ・ゆう 2階 大会議室

ウ 8月 18 日(火) 13：30 地域協議会 中央公民館 2階 第 1会議室

エ 9月 24 日(木) 13：30 地域協議会

5 閉会


